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Iniciativa do governo federal beneficiará, aproximadamente, 75 mil alunos do Ensino Médio somente da rede estadual
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Dados do ministério 
indicam que, até o 
momento, 1.235.119 
doses foram envia-
das aos estados e 
municípios desde o 
início da vacinação 
contra a doença

O Ministério da Saúde 
distribuirá a vacina 
contra a dengue 
para mais 154 mu-

nicípios brasileiros. O anúncio 
foi feito nesta quarta-feira 
(27). Até então, 521 municí-
pios haviam sido seleciona-
dos para receber as doses e 
iniciar a vacinação contra a 
doença na rede pública em 
crianças e adolescentes de 
10 a 14 anos.

Segundo a pasta, as seguin-
tes regiões de saúde foram 
contempladas pela amplia-
ção: Central (ES), Betim (MG), 
Uberaba (MG), Uberlândia/
Araguari (MG), Recife, Apu-
carana (PR), Grande Floria-
nópolis, Aquífero Guarani 
(SP), Região Metropolitana 
de Campinas (SP), São José 

Saúde amplia vacinação contra a 
dengue para mais 154 municípios

gue — a primeira comprada, já 
que a anterior foi doada pelo 
fabricante. Ao todo, 930 mil 
doses serão distribuídas para 
os 521 municípios anterior-
mente selecionados e para os 
154 agora contemplados com  
a ampliação.

“Enviaremos uma parte 
dessas doses para repor 
as que foram remanejadas 
em municípios inicialmente 
contemplados. Assim, ga-
rantiremos a continuidade 
da vacinação em locais com 
dose por vencer agora e vão 
redistribuir. E também ga-
rantiremos doses para aque-
les municípios que estão va-
cinando bem. A ideia é que 
aquele município onde está 
acabando a dose receba mais 
para continuar a estratégia 
de vacinação”, explicou.

“Decidimos seguir a lista 
que foi pactuada com repre-
sentações de estados e mu-
nicípios. Seguimos a ordem 
e garantiremos a distribuição 
de doses para contemplar 
essas regiões. A ideia é en-
caminhar doses novas, doses 
com prazo de validade ade-
quado para esses locais e, 
com isso, contemplar mais 
154 municípios na vacinação 
contra a dengue”, concluiu.

Divulgação

Vacina Qdenga, contra a dengue

do Rio Preto (SP) e São Paulo.
Dados do ministério indi-

cam que, até o momento, 
1.235.119 doses foram envia-
das aos estados e municípios 
desde o início da vacinação 
contra a dengue. Dessas, 
534.631 foram registradas 
como aplicadas, enquanto 
700.488 ainda não foram re-
gistradas. De todos os 521 

municípios que receberam a 
vacina, 13 não enviaram da-
dos para o governo federal.

Além disso, 668 mil doses 
estão próximas do vencimen-
to, previsto para 30 de abril. O 
diretor do Departamento de 
Emergência em Saúde Públi-
ca e do Centro de Operações 
de Emergências em Saúde 
Pública para Dengue e outras 

Arboviroses (COE-Dengue), 
Márcio Garcia, detalhou o 
esquema de ampliação de 
municípios contemplados.

“A gente sabe que tem um 
quantitativo dessas doses 
que não foi aplicado. Não 
podemos deixar essas doses 
vencerem, é preciso utilizá-
-las. Diante disso, o Minis-
tério da Saúde trouxe uma 

solução: redistribuir, dentro 
das unidades federadas, ou 
seja, dentro dos estados, para 
municípios que ainda não 
foram contemplados.”

Segundo Garcia, a redis-
tribuição para municípios 
dentro dos próprios estados 
será regulamentada por uma 
nota técnica publicada ainda 
hoje. Duas unidades federa-
das não têm municípios para 
remanejar as doses recebidas: 
o Distrito Federal, por uma 
característica local, e Mato 
Grosso do Sul, contemplado 
em sua totalidade.

“A solução que encontra-
mos foi concentrar as doses 
próximas do vencimento des-
sas duas unidades federadas 
e, para facilitar a logística, en-
caminhar tudo para um esta-
do só. Escolhemos o Amapá, 
considerando o quantitati-
vo de doses que teremos, a 
concentração da população 
na capital e o número de 
municípios que o estado tem, 
sem falar na própria situação 
epidemiológica, que justifica 
esse remanejamento.”

Nova remessa
Ainda segundo Garcia, o 

ministério recebeu nova re-
messa de doses contra a den-
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O Ministério da Saúde vai distribuir a vacina contra a dengue para mais 154 municípios 
brasileiros. O anúncio foi feito nesta quarta-feira (27). Até então, 521 municípios haviam 
sido selecionados para receber as doses e iniciar a vacinação contra a doença na rede 
pública em crianças e adolescentes de 10 a 14 anos.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

Acre, Amapá e Amazonas, na Região Norte, Espírito Santo e Minas Gerais, no Su-
deste, além de praticamente todo o Centro-Oeste, com exceção do Mato Grosso 
Sul, apresentam sinais de desaceleração de novos casos de dengue. “Já chegaram 
no pico e estão descendo”, explicou a secretária de Vigilância em Saúde e Ambiente 
do Ministério da Saúde, Ethel Maciel.

Editorial

A direita uniu, rachou, 
uniu de novo, e vai para 
a eleição em Manaus 
rachada. Coronel Me-
nezes saiu do PL chu-
tando o balde e acusan-
do Alfredo Nascimento 
de boicotar a chapa 
puro sangue com Al-
berto Neto.

Chamou o ex-aliado 
de Lula de traidor da 
direita, não disse para 

onde vai, mas poupou 
Jair Bolsonaro, a quem 
segue com lealdade 
canina. Alfredo Nasci-
mento segue calado, 
agindo nos bastidores. 

Mas se a direita está 
rachada, a esquerda 
jamais colou. Sábado 
haverá reunião no PT 
para decidir quem será 
o candidato a prefeito. 

Sassá, Zé Ricardo, 

Anne Moura, Luiz Bor-
ges. O vereador dis-
se que se o deputado 
Sinésio quiser, pode 
aparecer por lá tam-
bém. Desunião pouca 
é bobagem.

Como Lula parece 
apaixonado pelo Pará, 
ficou meio assim como 
cada um que se vire, 
quem vencer a dispu-
ta em Manaus favor  

me avise. 

Moares e Bolsonaro 
O advogado do ex-

-presidente Jair Bolso-
naro pediu para falar 
com Moraes e explicar 
o que o cliente foi fa-
zer na embaixada da 
Hungria, onde passou 
dois dias abrigado, ou 
escondido, dependen-
do de quem analisa.

Vinícius Jr e o racis-
mo

Não bastassem os es-
cândalos de estupro, 
agora a CBF se vê cer-
cada por cobranças por 
causa do racismo con-
tra Vini Jr. Mais do que 
lançar um uniforme, é 
preciso ação, punição 
e provas de que real-
mente o futebol quer 
dar o exemplo.

Rachaduras na direita e na esquerda  

Proposta ao futuro prefeito 
Com a proximidade das elei-

ções municipais, é fundamental 
que o tema Educação Fiscal – que 
é um programa nacional coorde-
nado pelo GT66 do Confaz - seja 
inserido nos debates e nos planos 
de governo, para que tanto os 
candidatos a prefeito da capital 
e dos demais municípios, como 
também os futuros secretários 
de Finanças e da Educação, reco-
nheçam a real importância da ci-
dadania fiscal como instrumento 
de mudança, visto que contem-
pla os quatro critérios exigidos 
pelos Parâmetros Curriculares 
Nacionais para ser eleita como  
Tema Transversal. 

Essa proposta já foi inclusive 
entregue pela Associação Nacio-
nal das Associações de Fiscais de 
Tributos Estaduais (Febrafite) aos 
candidatos à presidência e asses-
sores mais próximos há algum 
tempo atrás. É uma contribuição 
aos candidatos, para a sua inclu-
são nas propostas voltadas para 
a educação.

A inserção transversal de um 
tema no currículo permite que, 
respeitado o conteúdo de cada 
componente, promova-se, me-
diante tratamento didático-pe-
dagógico, o seu enriquecimento 
com assuntos essenciais à vida 
do cidadão.

Temas importantes seriam 
abordados, tais como os im-
postos brasileiros, função socio-
econômica do tributo, controle 
social, direitos e deveres, voto 
consciente, os males da pirataria, 
contrabando, descaminho, sone-
gação, corrupção, vandalismo e 
depredação do patrimônio pú-

blico e particular, dentre outros. 
No que se refere à urgência 

social, trata-se de um tema de ex-
trema relevância, na medida em 
que o despertar da consciência 
sobre a importância dos recursos 
públicos e da fiscalização de seu 
uso é indispensável para a cida-
dania e melhoria da qualidade 
de vida da população em geral. 

Quanto à abrangência nacio-
nal, trata-se de um tema de 
especial destaque para o equi-
líbrio socioeconômico e a viabi-
lidade das políticas públicas de 
todos os entes que formam a 
República Federativa do Brasil: 
a União, os Estados, os Muni-
cípios e o Distrito Federal. E no 
que diz respeito à possibilidade 
de ensino e aprendizagem na 
Educação Básica, a temática é 
perfeitamente adequada, tendo 
em vista a significativa mudança 
curricular e a maior participação 
do aluno na vida social. 

Na compreensão da reali-
dade e na participação social, 
a Educação Fiscal é um tema 
que estimula professores e alu-
nos a desenvolver espírito crí-
tico em relação a alguns dos 
problemas sociais, econômicos 
e culturais mais complexos da 
realidade brasileira, assim como 
a participar ativamente das  
decisões políticas.

A Educação Fiscal estrutura-
-se em quatro tópicos: Ética e 
Cidadania, Fundamentos e Or-
ganização do Estado Brasilei-
ro, Finanças Públicas e Sistema 
Tributário Nacional. O ensino 
do conteúdo teórico relativo a 
tais noções visa a oferecer ao 

aluno instrumentos para desen-
volver um pensamento crítico 
em relação à arrecadação e à 
gestão dos recursos públicos, a 
fim de exercer sua cidadania de  
modo efetivo. 

Nesse contexto, preserva-se a 
especificidade dos componentes 
do currículo, estrategicamente 
enriquecidos, possibilitando o 
desenvolvimento e a valorização 
global de competências do aluno, 
promovendo e processando sua 
aprendizagem e dirigindo sua 
participação para a construção 
de um mundo melhor, onde o 
homem realmente exercite sua 
plena cidadania. 

Sabemos que o Currículo da 
Educação Básica das escolas pú-
blicas é eficaz no tratamento 
de todos os assuntos de cada 
componente. Isso ocorre pelo 
processo dinâmico que os tor-
na soberanos em suas áreas e 
partícipes da essência educa-
tiva. Nesse enfoque, todos os 
componentes do currículo são 
igualmente essenciais.

Por fim, não custa lembrar 
que nada se faz sem dinheiro 
e que preservar a arrecadação 
de tributos  é dever de todos, 
principalmente para manter a 
máquina pública funcionando e 
colocar em prática as políticas 
públicas tão necessárias, fato que 
está totalmente interligado, visto 
que quando se sonega um im-
posto estadual ou municipal por 
tabela afetamos a arrecadação 
federal, refletindo diretamente 
nos repasses federais e estadu-
ais aos municípios. Quem perde 
com isso?

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

O direito de preferência do 
inquilino em caso de venda 
do imóvel durante a locação 
é um tema que gera muitas 
dúvidas e questionamentos. 
Esse direito está previsto na 
Lei do Inquilinato (Lei nº 
8.245/91), que estabelece 
que o locatário tem a prefe-
rência na compra do imóvel 
locado, caso o proprietário 
decida vender.

O direito de preferência 
do inquilino funciona da 
seguinte maneira: caso o 
proprietário do imóvel du-
rante a vigência do contrato 
de locação decida vendê-
-lo, ele deverá comunicar 
por escrito ao locatário essa 
intenção, informando todos 
os detalhes da venda (preço, 
condições de pagamento, 
etc). A partir desse momen-
to, o inquilino terá o direito 
de exercer sua preferência e 
adquirir o imóvel nas mes-
mas condições oferecidas a 
terceiros interessados.

O prazo para o inquilino 
manifestar sua intenção de 
adquirir o imóvel é de 30 
dias a partir do recebimento 
da comunicação do proprie-
tário. Caso o locatário não 
manifeste interesse no prazo 

estabelecido, o proprietário 
poderá vender o imóvel a 
terceiros nas mesmas condi-
ções oferecidas ao inquilino.

No caso do inquilino exer-
cer o direito de preferência e 
efetivar a compra do imóvel, 
o contrato de locação será 
rescindido e o locatário se 
tornará o novo proprietário 
do imóvel. O valor do aluguel 
que o inquilino pagou até 
então, poderá ser abatido do 
valor da aquisição do imóvel, 
caso haja essa disposição no 
contrato de locação.

É importante ressaltar que 
o direito de preferência do 
inquilino visa proteger os 
locatários de possíveis injus-
tiças e garantir a segurança 
jurídica das transações de 
compra e venda de imóveis. 
Ele tem o objetivo de asse-
gurar que o locatário tenha 
a oportunidade de adquirir 
o imóvel em que está resi-
dindo, caso tenha interesse 
em se tornar o proprietário.

Caso o proprietário do 
imóvel não respeite o direito 
de preferência do inquilino 
e realize a venda do imó-
vel a terceiros sem dar a 
oportunidade ao locatário 
de exercer sua preferência, 

o inquilino pode recorrer à 
Justiça para reivindicar seus 
direitos. Nesse caso, o juiz 
poderá anular a venda rea-
lizada sem o cumprimento 
do direito de preferência 
e obrigar o proprietário 
a respeitar a preferência  
do inquilino.

Portanto, é fundamental 
que tanto os proprietários 
quanto os inquilinos estejam 
cientes e conheçam seus di-
reitos e deveres em relação 
ao direito de preferência na 
compra de imóveis durante 
a locação. É essencial que o 
proprietário cumpra a legis-
lação vigente, comunicando 
corretamente o inquilino so-
bre sua intenção de venda, e 
que o inquilino esteja aten-
to aos prazos estabelecidos 
para exercer sua preferência.

Em suma, o direito de pre-
ferência do inquilino durante 
a locação é uma garantia 
legal que busca proteger 
os locatários e assegurar a 
transparência e segurança 
nas transações imobiliá-
rias. Respeitá-lo é essen-
cial para evitar possíveis 
conflitos e prejuízos para 
ambas as partes envolvidas  
na negociação.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodolo-
gia do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

O direito de preferência do inquilino na 
compra do imóvel

@khaledhauachejr
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Cidades

Iniciativa do governo 
federal beneficiará, 
aproximadamente, 
75 mil alunos do En-
sino Médio somente 
da rede estadual

O governador Wilson 
Lima e o ministro 
da Educação, Cami-
lo Santana, lançaram 

no Amazonas, na quarta-feira 
(27/03), o Programa Federal 
Pé-de-Meia, que deve bene-
ficiar até 105 mil estudantes 
do ensino médio no Amazo-
nas, sendo 74,6 mil apenas 
da rede estadual. A iniciati-
va é um incentivo financeiro, 
na modalidade de poupança, 
para promover a permanência 
e a conclusão escolar de estu-
dantes matriculados no Ensino 
Médio público.

O Pé-de-Meia prevê paga-
mento de R$ 200 mensal, que 
podem ser sacados a qualquer 
momento. Além disso, R$ 1 mil 
serão depositados ao fim de 
cada ano concluído, mas esse 
valor só poderá ser retirado 
após a conclusão do Ensino 
Médio. Todos os incentivos 
serão pagos em conta pou-
pança aberta automatica-
mente pelo Governo Federal 
no nome do estudante.

“Não tenha dúvida de que 
um recurso desse que entra 
para o aluno e ele passa a ter 
uma conta e passa a ter direito, 
por exemplo, a algumas opera-
ções como saque, pagamento, 
transferência, isso dá uma outra 
dinâmica na vida desses alunos. 
Então, esse programa é fun-

Governador Wilson Lima e o ministro da Educação, Camilo Santana, lançaram no Amazonas o Programa Federal

Wilson Lima e ministro Camilo Santana 
lançam programa Pé-de-Meia no AM

damental e se complementa 
com as ações que o Estado já 
vem fazendo nesse sentido“, 
destacou Wilson Lima.

Na ocasião, o governador 
destacou ações do Governo do 
Estado, por meio do programa 
Educa+Amazonas, lançado em 
2021, que reforçam o ensino de 
um segundo idioma, o ensino 
voltado para a sustentabilidade 
e o acesso a novas tecnologias, 
por exemplo.

A agenda realizada no Centro 
de Convenções Vasco Vasques, 
zona centro-sul de Manaus, 
formalizou a adesão do Ama-
zonas à poupança do ensino 
médio, com um investimento 
anual estimado em R$ 304 
milhões para beneficiar mais 
de 105 mil alunos. A estimativa 

considera o Censo Escolar 2022 
e o número definitivo será atu-
alizado após apuração das ma-
trículas de 2024 e atualização 
da base do Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico).

“Essa é uma política do Go-
verno Federal com o Governo 
do Estado. Não queremos per-
der nenhum aluno do Ensino 
Médio brasileiro e nenhum alu-
no da escola pública porque 
essa é a certeza, é a garantia 
de um futuro melhor para esse 
jovem do nosso país“, afirmou 
o ministro Camilo Santana.

Também participaram, além 
do governador e ministro, o 
vice-governador Tadeu de 
Souza; o presidente da Cai-
xa Econômica Federal, Carlos 

Vieira; o presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Amazonas, Roberto Cidade, e 
os também deputados Sinésio 
Campos, Cabo Maciel e Thiago 
Abrahim; a vereadora Profes-
sora Jaqueline; a secretária de 
Educação do Estado, Arlete 
Mendonça, entre outros.

“O que nós queremos com 
tudo isso é oportunizar aos 
nossos estudantes que eles 
possam ter a certeza de que 
vão concluir o ensino médio 
e terão portas abertas para 
entrar numa universidade”, 
comentou a secretária Ar-
lete Mendonça.

Valores
Ao todo, 74.608 estudan-

tes do Ensino Médio da rede 

estadual estão aptos a serem 
beneficiados com o programa 
Pé-de-Meia. Considerando as 
dez parcelas de incentivo, os 
depósitos anuais e, ainda, o 
adicional de R$ 200 pela par-
ticipação no Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), os 
valores chegam a R$ 9,2 mil 
por aluno ao fim dos três anos.

Para este ano, o pagamen-
to referente a matrícula será 
realizado conforme o mês de 
nascimento dos estudantes. Os 
nascidos em janeiro, fevereiro, 
março, abril, maio ou junho, 
o depósito será efetuado nos 
dias 26, 27 e 28 de março. 
Para quem faz aniversário em 
julho, agosto, setembro, outu-
bro, novembro ou dezembro, o 
pagamento será feito nos dias 
1°, 02 e 03 de abril, respecti-
vamente.

“Um dinheiro a mais vai aju-
dar, vou poder guardar, fazer 
um curso. Atualmente, eu es-
tou num curso de técnico em 
informática, vou poder realizar 
outros tipos de cursos também 
com esse dinheiro a mais, aju-
dar na família também e no que 
for possível”, disse Júlio Luiz, 18 
anos, aluno da Escola Estadual 
Senador Petronio Portella. Ele é 
o mais velho de 4 filhos, sendo 
a mãe diarista e pai atualmente 
desempregado.

Requisitos
O ‘Pé-de-Meia’ é destinado 

para estudantes de 14 a 24 
anos, que tenham inscrição 
no Cadastro Único (CadÚnico), 
Cadastro de Pessoa Física (CPF) 
e que estejam regularmente 
matriculados no Ensino Médio 
em escolas públicas. Inicial-
mente, o governo vai priorizar 
beneficiários do Bolsa Família.

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Retirada de flutuantes no Tarumã-Açu 
segue em passo acelerado

Em cumprimento à decisão 
judicial, a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente, Sustenta-
bilidade e Mudança do Clima 
(Semmasclima) iniciou, na terça-
-feira, 26/3, a operação de reti-
rada dos flutuantes irregulares 
localizados no Tarumã-Açu, em 
Manaus. Conforme liminar vi-
gente, a nova determinação é 
para retirada apenas de flutu-
antes previamente identificados 
como abandonados.

De acordo com a Semmascli-
ma, cerca de 20 flutuantes neste 
estado serão retirados durante 
a operação realizada por órgãos 
municipais, estaduais e federais 
e que tem previsão de ser con-
cluída em três a cinco dias.

O secretário da Semmasclima, 
Antônio Stroski, explicou como 
será executada a operação e 
também qual será a destinação 
do material recolhido. Uma balsa 
será utilizada para recolhimento 
de todo material destruído.

Cinco dias no Tarumã-Açu
“Em mais ou menos três a cinco 

dias de operação a gente atende 
esses flutuantes que estão em 
situação de abandono. Mas a 
gente também pensou na des-
tinação dos materiais recolhidos. 
Aquilo que for possível aprovei-
tamento, a gente vai direcionar, 
seja para obras públicas, ações 
e intervenções que serão feitas 
pela prefeitura”, disse o secre-

Feirão deve movimentar 
R$ 3 milhões em Manaus

O Governo do Estado, por 
meio da Agência de Desen-
volvimento Sustentável do 
Amazonas (ADS), projeta ven-
das de aproximadamente 140 
toneladas de peixes regionais 
durante o Feirão do Pescado 
2024. O evento que pretende 
movimentar mais de R$ 3 
milhões será realizado nos 
dias 27, 28 e 29 de março, 
em três pontos estratégicos 
de Manaus.

O piscicultor Danilo Antô-
nio, do ramal Santo Antônio, 
Km 47 na AM-010, é um dos 
piscicultores que participa-
rá do Feirão do Pescado. 
Na segunda-feira (25/03), 
o piscicultor deu início a 
despesca de uma tonelada 
de matrinxã e uma tonela-
da de tambaqui, que serão 
fornecidos durante a feira.

“Este é o meu segundo ano 
participando do Feirão do 
Pescado. Já estou envolvido 
nessa atividade há dois anos, 
graças à parceria com a ADS. 
Aqui na área, conseguimos 
ajudar mais de cinco famílias 
que também são beneficiadas 
indiretamente por meio da 
ação’’, explicou.

Feirão do Pescado e eco-
nomia

Os peixes comercializados 
no Feirão do Pescado são 

oriundos da produção de pis-
cicultores de Careiro da vár-
zea, Careiro Castanho, Iran-
duba, Itacoatiara, Rio Preto 
da Eva, Presidente Figueiredo, 
Novo Airão, Coari, Manaus, 
Manacapuru e Maues. No to-
tal, serão beneficiados mais 
de 40 feirantes de pescado.

A diretora técnica da ADS, 
Lionilde Gonzaga, expressou 
sua confiança na preparação 
e no sucesso do evento. “Os 
últimos preparativos para o 
Feirão do Pescado estão sa-
tisfatórios. Já estamos com 
toda a estrutura organizada. 
Os piscicultores irão trazer 
seu pescado diretamente 
para a feira estabelecida, da 
qual a gente selecionou o 
local, e a partir daí nossa 
equipe vai acompanhar as 
vendas”, destacou.

OPERAÇÃO 

tário. Ele também informou que 
a ação conta com o auxílio do 
caminhão limpa-fossa para o 
esgotamento sanitário, caso seja 
necessário, pois o objetivo da 
operação é realizar a retirada 
de todo material dos flutuantes 
sem deixar qualquer resíduo no 
espelho d’água.

A operação conta com suporte 
do Centro de Cooperação da 
Cidade (CCC), das secretarias 
municipais de Limpeza Urbana 
(Semulsp), Infraestrutura (Se-
minf), da Mulher, Assistência 
Social e Cidadania (Semasc), de 
Segurança Pública e Defesa So-
cial (Semseg), de Saúde (Semsa) 
e de Finanças e Tecnologia da 
Informação (Semef); Procurado-
ria-Geral do Município (PGM); 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM); Batalhão Ambiental; 
Corpo de Bombeiros Militar do 

Trabalho termina em até cinco dias

O Feirão do Pescado será 
realizado na Arena Amadeu 
Teixeira, na zona centro-sul, 
com entrada pela avenida 
Loris Cordovil, nas imedia-
ções da avenida Constantino 
Nery; no Centro de Convi-
vência Padre Pedro Vignola, 
na zona norte; e no Centro 
Cultural dos Povos da Ama-
zônia, na zona sul. Durante 
os dois primeiros dias, quarta 
e quinta-feira, (27 e 28/03), 
a população poderá adquirir 
o pescado das 7h às 19h. Na 
sexta-feira, feriado da Sema-
na Santa, a venda acontecerá 
das 7h às 12h.

No total, cerca de 95 feiran-
tes, entre produtores regio-
nais, artesãos e empreende-
dores da economia solidária, 
serão beneficiados por meio 
da iniciativa.

FEIRÃO DO PESCADO 

Economia e boas vendas em Manaus
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Instituições 
beneficiadas 
agradecem 
doação de 
pescado

DOAÇÃO 

O sentimento de gratidão foi a 
principal marca na vida dos re-
presentantes das instituições so-
ciais ao receberam, na terça-feira 
(26/03), do governador Wilson 
Lima, a doação de pescado para 
serem entregues às famílias em 
situação de vulnerabilidade so-
cial.  A garantia de uma refei-
ção digna na mesa das pesso-
as, nesta Semana Santa, está 
entre os principais benefícios  
desse apoio.

“O trabalho que vocês (insti-
tuições sociais) fazem é muito 
significativo para a sociedade 
porque vocês atendem prin-
cipalmente aquelas pessoas e 
famílias em condição de vulnera-
bilidade que não teriam ajuda de 
outras pessoas que não vocês”, 
disse o governador Wilson Lima 
que fez a entrega de mais de 
360 toneladas de pescado a 375 
entidades já credenciadas pela 
rede de assistência do Governo  
do Amazonas.

As entregas das doações 
seguem até esta sexta-feira 
(29/03), das 8h às 18h, no parque 
multiuso Eurípedes Ferreira Lins, 
no Km 2 da BR-174, e devem 
alcançar 130 mil pessoas.  A 
ação é realizada pela Agência 
de Desenvolvimento Susten-
tável do Amazonas (ADS), em 
parceria com a Secretaria de 
Estado de Produção Rural (Se-
pror) e o Fundo de Promoção 
Social e Erradicação da Pobreza 
(FPS), por meio do Programa de 
Assistência Familiar (PAF), que 
faz parte das políticas públicas 
do Estado de apoio e incentivo 
ao setor primário.
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Amazonas (CBMAM), Marinha 
do Brasil, e também da con-
cessionária Amazonas Energia.

O suporte do governo do 
Amazonas na operação é dado 
pela PMAM, por meio do Bata-
lhão Ambiental.

“A missão da Polícia Militar, 
por meio do Batalhão Am-
biental, é fazer a segurança, 
o patrulhamento fluvial, para 
evitar que aconteça alguma 
ocorrência policial. Nós mon-
tamos duas lanchas, uma de 
transporte de tropa que vai 
atuar com a tropa do Choque 
e da Rocam, e nós temos uma 
lancha de patrulhamento fluvial 
que a nossa equipe geralmente 
monta com seis policiais que vai 
ficar patrulhando o entorno da 
operação”, informou o major 
Victor Melo, comandante do 
Batalhão Ambiental.
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Chacina deixa 4 mortos em Manaus; 
vítimas estavam em reunião do tráfico

Uma chacina deixou 
quatro pessoas 
mortas e uma fe-
rida a tiros na noi-

te de terça-feira (26), em 
Manaus. Três das vítimas 
identificadas são homens 
com idades entre 19 e 23 
anos. O ataque aconteceu 
em um terreno nas proxi-
midades do Porto do São 
Raimundo, na Zona Oeste 
da capital.

As vítimas haviam sido 

convocadas para uma reu-
nião do tráfico de drogas, 
quando foram surpreen-
didas por seis suspeitos 
que chegaram no local 
efetuando os disparos de 
arma de fogo. A infor-
mação foi repassada pelo 
sobrevivente à equipe da 
5ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom), que 
atendeu a ocorrência por 
volta das 18h30.

Três vítimas ainda foram 
socorridas e levadas ao 
Serviço de Pronto Atendi-
mento (SPA) do São Rai-
mundo, mas duas delas 
não resistiram e morreram 
na unidade de saúde. A 
outra segue internada, o 
estado de saúde dela não 
foi divulgado.

Os outros dois mortos 
foram encontrados no 

Ataque a tiros acon-
teceu em um terre-
no nas proximida-
des do Porto do São 
Raimundo, na Zona 
Oeste da capital

terreno onde aconteceu 
o ataque a tiros. O Servi-
ço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) 
foi chamado e constatou 
os óbitos. Alguns fami-
liares também estiverem 
no local e reconheceram 
as vítimas.

“Um dos corpos foi en-

Chacina no São Raimundo, em Manaus 

contrado em uma área de 
mata, de difícil acesso, e 
a equipe de resgate dos 
bombeiros foi chamada 
para ajudar na remoção, 
junto com o IML. A prin-
cípio a ocorrência se trata 
de uma briga entre fac-
ções criminosas. As ví-
timas estavam reunidas, 

quando foram atacadas 
pelos rivais”, informou o 
sargento Enilson Pedrosa.

Após a repercussão da 
ocorrência, equipes da 
Rocam e Força Tática 
foram acionadas. Até a 
publicação desta matéria 
nenhum suspeito havia 
sido preso.

MP apura 
irregularidades 
na contratação 
de serviços

28 DE AGOSTO

O Grupo de Atuação Es-
pecial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), do Mi-
nistério Público do Estado 
do Amazonas, realizou na 
terça-feira (26) a segunda 
fase da operação Jogada 
Ensaiada, que apura irre-
gularidades na contratação 
de serviços no hospital 28 
de Agosto, considerada a 
principal unidade hospita-
lar de Manaus.

Foram cumpridos dez 
mandados de busca e apre-
ensão domiciliar, pessoal 
e veicular. A Justiça deter-
minou ainda o sequestro 
e a indisponibilidade de 
R$ 1,8 milhão de bens dos 
envolvidos.

A ação de terça-feira (26) é 
um desdobramento de uma 
investigação criminal que 
apura a associação entre 
agentes públicos e particu-
lares para prática dos cri-
mes de contratação direta 
ilegal e lavagem de dinheiro 
relacionados à prestação 
de serviços, sem cobertura 
contratual, no hospital.

Segundo o MP, a partir da 
análise dos materiais apre-
endidos, o Gaeco pretende 
individualizar a conduta de 
cada um dos envolvidos e 
submeter o caso à apre-
ciação do Poder Judiciá-
rio para que os envolvidos 
possam responder pelos 
atos praticados, além de 
devolver as verbas públicas.
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PC-AM prende servidor da Prefeitura de Anamã 
e ex-vereador por estupro de vulnerável
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A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 
Departamento de Polícia do 
Interior (DPI) e 81ª Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP), 
prendeu, na segunda-feira 
(25/03), um homem, 54, que 
é servidor da Prefeitura de 
Anamã e ex-vereador do mu-
nicípio, condenado a mais 
de 9 anos de reclusão por 
abusar sexualmente da pró-
pria vizinha, uma criança de 
8 anos. O crime ocorreu em 
2018, naquele município (a 
165 quilômetros de Manaus).

Os abusos aconteciam no 
momento em que a vítima ia 
até a casa do infrator brincar 
com o neto dele. Ocasião em 
que ele mandava ela tirar a 
roupa para fotografá-la e 
acariciar suas partes íntimas.

Durante coletiva de im-
prensa na sede da Delega-
cia Geral (DG), bairro Dom 
Pedro, zona centro-oeste, o 
delegado Paulo Mavignier, 
diretor do Departamento de 
Polícia do Interior (DPI), des-
tacou o excelente trabalho 
realizado por policiais do 
município, que resultou na 

9 ANOS DE RECLUSÃOTARUMÃ

PC-AM prende dupla responsável 
por furtar peças de caminhões

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 20° 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), prendeu em flagrante, na 
segunda-feira (25/03), Franklin 
de Jesus Lopez Hernadez, 51, 
e Roberto Moraes Teixeira, 49, 
por furto qualificado de peças 
de caminhões, pertencente a 
uma empresa na qual eles eram 
funcionários. O crime ocorreu 
no dia 25 de março deste ano, 
no bairro Tarumã, zona oeste.

Conforme o delegado 
Fabiano Pignata, titular da 
unidade policial, os cami-
nhões ficavam parados para 
conserto e os indivíduos se 
aproveitavam da facilidade 
e acessibilidade aos veículos, 
para praticar a ação delituosa.

“Após tomar conhecimento 
do que estava acontecendo, 
o proprietário registrou um 
Boletim de Ocorrência (BO) no 
20º DIP, comunicando o crime, 
e as diligências para capturá-
-los. Eles foram encontrados 
na rua dona Otília, no bairro 
Tarumã, com os materiais fur-
tados”, explicou.

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio do 20° 
Distrito Integrado de Polícia 

prisão desse indivíduo con-
denado por estupro de vul-
nerável de uma criança que 
passou por duas violações, 
aos oito e dez anos.

“O crime choca em razão 
da baixa idade da vítima. Es-
ses abusos eram cometidos 
quando a menina ia brincar 

Roberto e Franklin responderão por 
furto qualificado

com o neto do autor na casa 
dele. Ele se aproveitava disso 
para tirar fotos da criança 
sem roupa e apalpar as par-
tes íntimas dela. É um crime 
repugnante. Vale ressaltar 
que essa criança já havia sido 
abusada por outro vizinho 
que já foi preso há um mês”, 

(DIP), prendeu em flagrante, na 
segunda-feira (25/03), Franklin 
de Jesus Lopez Hernadez, 51, 
e Roberto Moraes Teixeira, 49, 
por furto qualificado de peças 
de caminhões, pertencente a 
uma empresa na qual eles eram 
funcionários. O crime ocorreu 
no dia 25 de março deste ano, 
no bairro Tarumã, zona oeste.

Segundo o delegado, possi-
velmente os indivíduos iriam 
negociar as peças. Todo o ma-
terial foi apreendido e, poste-
riormente, devolvido ao dono. 
Estima-se que a vítima teve 
um prejuízo aproximado em 
R$ 50 mil.

enfatizou Mavignier.
Conforme a autoridade 

policial, a vítima só criou 
coragem para denunciar de-
pois que viu uma campanha 
contra o abuso e à explora-
ção sexual infantil, e procu-
rou a professora para relatar 
os fatos. Posteriormente, a 
professora comunicou à Po-
lícia Civil, que fez um trabalho 
de forma exemplar.

Somente nos três primei-
ros meses de 2024, a Polícia 
Civil, por meio da 81ª Delega-
cia Interativa de Polícia (DIP) 
de Anamã, cumpriu quatro 
mandados de prisão pelo 
crime estupro de vulnerável e 
abriu outros cinco inquéritos 
para apurar fatos recentes do 
mesmo crime.

A deputada estadual Débo-
ra Menezes esteve na coletiva 
de imprensa e parabenizou 
os policiais de Anamã pelo 
excelente trabalho que resul-
tou na prisão desse infrator.

“Temos ajudado à PC-
-AM com a parte logística e 
também ajudamos no aco-
lhimento das vítimas e na 
assistência psicológica. Infrator foi condenado a mais de 9 anos de reclusão pelo crime

REPRODUÇÃO
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Justiça também determinou o sequestro 
de R$ 1,8 milhão de bens dos envolvidos



Política

Prefeito Beto D’Ângelo 
(Republicanos) é alvo 
da Corte de Contas por 
atacado

O conselheiro do Tri-
bunal de Contas do 
Amazonas (TCE-
-AM), Júlio Pinhei-

ro, determinou a suspensão 
de cinco editais de concurso 
público da Prefeitura de Ma-
nacapuru por irregularidades 
no certame. As decisões fo-
ram publicadas no Diário 
Oficial Eletrônico (DOE) da 
Corte de Contas nesta terça-
-feira (26). A cidade é co-
mandada pelo prefeito Beto  
D’Ângelo (Republicanos).

A medida cautelar concedi-
da pelo relator se deu após 
análises dos órgãos técnicos 
do TCE-AM, que identifica-
ram diversas irregularida-
des nos editais que, soma-
dos, previam a contratação 
de 1.225 servidores para o 
quadro efetivo da Prefeitura  
de Manacapuru.

Os editais, que estavam 
com vagas abertas até o 
próximo dia 8 de abril, ob-
jetivavam o provimento de 
47 vagas para o Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto 
de Manacapuru; 22 vagas 
para o Instituto Municipal 
de Transportes; 310 vagas 
para a Prefeitura Municipal; 
8 para o Fundo de Previdên-
cia Social, e 838 para a área  
da educação.

Irregularidades encon-
tradas na Prefeitura de 
Manacapuru

A análise dos órgãos téc-

Prefeito Beto D’Ângelo (Republicanos) terá de explicar possíveis irregularidades

TCE suspende cinco editais 
da Prefeitura de Manacapuru  

nicos da Corte de Contas 
identificou, em todos os cinco 
editais, a falta de inclusão 
social, não contemplando o 
percentual mínimo de vagas 
para candidatos com defi-
ciência (PCD) e tampouco 
reservando vagas para candi-
datos negros, em desacordo 
com a legislação do municí-
pio. Também foi constatada a 
ausência de bibliografia para 
elaboração das provas em 
alguns casos.

Diante das irregularidades, 
a decisão do conselheiro do 
TCE-AM foi de suspender os 
editais até que a Prefeitura 
de Manacapuru faça retifica-
ção para inclusão das vagas 
reservadas a candidatos ne-
gros, bem como a reabertura 
do prazo para inscrição, res-
peitando os prazos mínimos 
estabelecidos em lei.

Contas 
Disponível desde o mês 

de janeiro, o prazo para a 
homologação da entrega da 
Prestação de Contas Anual 
(PCA) referente ao exercício 
de 2023 pelos gestores públi-
cos ao Tribunal de Contas do 
Amazonas (TCE-AM) encerra-
-se em cinco dias (1º de abril).

Até a manhã da quarta-feira 
(27), dos 384 gestores que de-
vem realizar o procedimento 
de entrega, apenas 177 con-
cluíram o processo. Restam 
ainda 207 gestores com pen-

dências ou que ainda não 
iniciaram o procedimento  
da entrega.

O procedimento de entre-
ga das PCAs é feito pelos 
próprios jurisdicionados, por 
meio do Domicílio Eletrônico 
de Contas (DEC), acessível 
em dec.tce.am.gov.br.

São alcançados pelo de-
ver de prestar contas os 
órgãos jurisdicionados ao 
TCE, que incluem órgãos 
da administração direta e 
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indireta, fundos especiais, 
fundações, autarquias, em-
presas públicas e sociedade 
de economia mista.

O governador do Estado e o 
prefeito de Manaus apresen-
tam, cada um, uma prestação 
de contas, que são apreciadas 
em sessões específicas do 
Tribunal Pleno.

Até o momento, 24 prefei-
turas realizaram a entrega, 
entre elas os municípios de 
Anori, Atalaia do Norte, Au-
tazes, Barreirinha, Canutama, 
Careiro, Eirunepé, Fonte Boa, 
Guajará, Iranduba, Japurá, Ju-
taí, Manicoré, Maués, Parin-
tins, Rio Preto da Eva, Santo 
Antônio do Içá, São Gabriel 
da Cachoeira, Silves, Tabatin-
ga, Tapauá, Tefé, Tonantins  
e Urucurituba.

Com relação às Câmaras 
Municipais, 52 já realizaram a 
entrega da PCA. Outros 20 ór-
gãos da administração direta 
de Manaus também já homo-
logaram o procedimento de 
entrega ao TCE-AM.

Os dados completos de 
quem entregou e quem ain-
da resta entregar podem ser 
acompanhados em tempo 
real pelo endereço https://
pca2024.tce.am.gov.br/.

Gestores que não entre-
garem a PCA dentro do 
prazo podem sofrer pena-
lidades, e até mesmo a ins-
tauração de uma Tomada 
de Contas Especial, proce-
dimento administrativo e 
contábil utilizado quando 
o gestor público não pres-
tou as contas devidamente, 
não apresentou documen-
tos que comprovem as des-
pesas realizadas ou quando 
há suspeita de desvio de 
recursos públicos.

Advogado de Bolsonaro vai 
pedir para falar com Moraes 

Menezes chama Alfredo Nascimento 
de ‘sabotador da direita’ 

O advogado de Jair Bol-
sonaro (PL), Fábio Wajn-
garten, disse que vai pedir 
para explicar pessoalmente 
ao ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), por que 
o ex-presidente ficou dois 
dias dentro da embaixada 
da Hungria após ser alvo da 
Polícia Federal, em fevereiro.

“Vou tentar despachar a 
petição pessoalmente com 
o gabinete do ministro Ale-
xandre ou com o próprio 
ministro para que fique ab-
solutamente esclarecido o 
ocorrido e não paire ne-
nhuma dúvida”, disse Fábio.

Moraes cobra explicações 
Bolsonaro precisa se explicar 
depois que foi parar dentro 
da embaixada após ter o 
passaporte apreendido. A 
investigação apura se ele 
fez isso como uma forma de 
fugir de uma eventual pri-
são, o que pode configurar 
que o ex-presidente burlou 
uma das determinações da 
Justiça, no âmbito da inves-
tigação sobre suposto golpe 
de Estado.

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tri-

Finalmente Coronel Mene-
zes anunciou o que já era 
esperado: saiu do PL. Mas 
saiu atirando para cima de Al-
fredo Nascimento, que hoje 
preside o partido e, segundo 
Menezes, acabou com a cha-
pa puro sangue em Manaus. 
A chapa seria formada por 
ele e Alberto Neto.

Na semana passada, no lan-
çamento da pré-candidatura 
de Alberto Neto, Alfredo dis-
se que não precisava fazer 
acordo com Menezes. “Não 
sou candidato”. Alfredo Nas-
cimento é ex-ministro de Lula 
e Dilma.

Deixo o PL com a sen-
sação de missão cumprida. 
Sou amigo e sempre terei o 
presidente Bolsonaro como 
líder e maior referência polí-
tica. Juntos, construímos uma 
história de mais de 40 anos 
de amizade e lealdade. Quero 
deixar claro que Alfredo Nas-
cimento foi o principal sabo-
tador de uma direita unida em 
Manaus. Primeiro, tentando 
entregar o PL para David 
Almeida e agora impedindo 
a formação da chapa pura-
mente do partido. O tempo 
é o senhor da razão”, disse.

Menezes agora segue alia-

bunal Federal (STF), abriu 
prazo de 48 horas para que o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
esclareça sua permanência 
na embaixada da Hungria, 
em Brasília, por dois dias em 
fevereiro. A estadia ocorreu 
após ele ter o passaporte 
apreendido.

A hospedagem de Bol-
sonaro na embaixada foi 
revelada na tarde de se-
gunda-feira (25), pelo jornal 
norte-americano The New 
York Times. O jornal dos Es-
tados Unidos analisou ima-

do ao governador Wilson 
Lima e ao pré-candidato Ro-
berto Cidade “Estou me des-
ligando do Partido Liberal. O 
PL no Amazonas, liderado por 
Alfredo Nascimento, infeliz-
mente não representa os va-
lores defendidos pela direita. 
Alfredo, aliado histórico de 
Lula e Dilma, é incapaz de 
conduzir e tomar as decisões 
que representam os anseios 
do presidente Bolsonaro e 
que atendam aos desejos da 
direita em Manaus”, afirmou.

Futuro de Menezes na 
política

Coronel Menezes partici-
pou do lançamento do even-
to do União Brasil e foi convi-
dado tanto pelo governador 
Wilson Lima quanto Roberto 
Cidade. Ele frisou que vai 
rumar junto com o grupo 
liderado por Wilson Lima.

“Ao contrário do evento 
anterior, neste fui convida-
do. Cheguei a procurar o 
presidente do outro partido 
[Alfredo Nascimento], mas 
ele não quis conversa. Por-
tanto, anuncio minha saída 
do PL e nos próximos dias 
devo comunicar para onde 
irei”, declarou.

gens do circuito de seguran-
ça do local e publicou vídeos 
que mostram a entrada e a 
saída do ex-presidente.

As embaixadas são am-
bientes protegidos, fora do 
alcance das leis e das auto-
ridades brasileiras. A per-
manência nesses locais, em 
tese, pode configurar burla 
à determinação de não se 
ausentar do país, já que o 
objetivo da medida é exata-
mente manter o investigado 
ao alcance das forças de 
segurança nacionais.

A saída de Menezes do PL 
coloca um ponto final na 
chapa puro sangue, pela qual 
disputaria as eleições munici-
pais como vice do deputado 
federal Capitão Alberto Neto.

“Converso com o Alberto 
numa boa e lamento que 
a parceria não tenha saído. 
Penso que o PL vai sair enfra-
quecido nessas eleições por 
conta da falta de liderança 
de Alfredo Nascimento, que 
sempre esteve ligado à es-
querda, e tenho certeza que 
não era isso que o presidente 
(Bolsonaro) queria. A Direita 
teve uma oportunidade úni-
ca, mas foi sabotada pelo 
presidente do partido. Uma 
pena”, finalizou.

 INVESTIGADORACHA

Moraes aperta o cerco contra Bolsonaro em Brasília

Menezes afirma que deixa o PL por 
causa de Alfredo Nascimento
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postos, com a ressalva que 
a metodologia de cálculo 
mudou em 2020.

Mas a criação de va-
gas formais de janeiro e 
fevereiro somados per-
de para dois anos sob a 
gestão de Jair Bolsonaro: 
2021 (652.032) e 2022 
(521.336), período quan-
do a economia começou a 
se recuperar após o auge 
da pandemia de covid-19.

Nos últimos 12 meses 

(de março de 2023 a fe-
vereiro de 2024), foi re-
gistrado saldo positivo 
de 1.602.965 empregos, 
decorrente de 23.714.985 
admissões e de 22.112.020 
desligamentos.

O estoque, que é a quan-
tidade total de vínculos 
celetistas ativos, alcançou 
45.991.889 vínculos em feve-
reiro, o que representa uma 
alta de 0,67% em relação ao 
estoque do mês anterior.

Todos os cinco grandes 
grupamentos de ativida-
des econômicas regis-
traram saldos positivos 
em fevereiro, liderados 
por  Serviços (+193.127 
postos) e seguidos pela 
Indústria (+54.448 pos-
tos), principalmente na 
Indústria de Transforma-
ção (+51.870 postos). A 
construção gerou 35.053 
postos, o Comércio ou-
tros 19.724 postos) e a 

Economia

O dado veio acima da 
projeção de analistas, 
uma vez que o consen-
so LSEG previa a cria-
ção de 245 mil vagas lí-
quidas; no acumulado 
do primeiro bimestre 
de 2024, o saldo é de 
474.614 empregos

O Brasil gerou em 
fevereiro um sal-
do positivo de 
306.111 postos 

de trabalho com carteira 
assinada, segundo dados 
do Novo Caged disponibi-
lizados nesta quarta-feira 
(27) pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego. O 
dado veio acima da pro-
jeção de analistas, uma 
vez que o consenso LSEG 
previa a criação de 245 
mil vagas líquidas.

Foi o terceiro melhor 
mês de fevereiro da his-
tória em geração emprego 
formal, perdendo apenas 
para 2021 e 2022.

O dado de fevereiro foi 
resultante de 2.249.070 
admissões e 1.942.959 
desligamentos no mês.

No acumulado do pri-
meiro bimestre de 2024, 
o saldo é de 474.614 
empregos, resultado de 
4.342.227 admissões e 
3.867.613 desligamentos.

Segundo dados com-
parativos do Ministério, 
esse saldo para o primeiro 
bimestre é superior ao ob-
servado em todos os anos 
das duas primeiras ges-
tões de Luiz Inácio Lula da 
Silva (2003-2010), exceto 
no último quando foram 
gerados mais de 498 mil 

No acumulado do primeiro bimestre de 2024, o saldo é de 474.614 empregos

Brasil abre 306.111 vagas de 
emprego formal em fevereiro

Agropecuária teve saldo 
positivo de 3.759 postos. 

Salário
Para o conjunto do ter-

ritório nacional, o salário 
médio de admissão em 
fevereiro de 2024 foi de 
R$ 2.082,79. Comparado 
ao mês anterior, houve 
redução real de R$ 50,42 
no salário médio de ad-
missão, o equivalente a 
uma variação de -2,36%.  

7Manaus, quinta-feira 28 de março de 2024

Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

4,978

4,979

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

351,05
346.163,09

0,65%
127.690,62

VENDADólar
Variação
- 0,07%

5,390

5,391

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,08%

Cade aprova 
fusão entre 
Arezzo e Grupo 
Soma

2 MIL LOJAS

A Superintendência-Geral do 
Conselho Administrativo de De-
fesa Econômica (Cade) aprovou 
a operação de junção dos ne-
gócios da Arezzo e do Grupo 
Soma. A aprovação ocorreu sem 
restrições e vai unificar, também, 
as bases acionárias das com-
panhias, segundo comunicado 
conjunto das empresas.

A efetivação da operação está 
condicionada, além do trânsito 
em julgado da decisão do Cade, 
à satisfação (ou renúncia, confor-
me o caso) de outras condições 
suspensivas previstas no acordo 
de associação, bem como às 
aprovações societárias aplicáveis 
das empresas.

A junção dos negócios foi ce-
lebrada entre as companhias e 
os acionistas: Anderson Lemos 
Birman, Alexandre Café Birman, 
Roberto Luiz Jatahy Gonçalves, 
Marcello Ribeiro Bastos, Kátia 
Ferreira de Barros, Cláudia Jatahy 
Gonçalves e Gisella Jatahy Gon-
çalves, por meio de um acordo 
de associação e outras avenças.

Essa nova empresa será 54% 
controlada por acionistas da 
Arezzo&Co e 46% pelos acio-
nistas do Grupo Soma.

As companhias, que reunirão 
mais de 2 mil lojas próprias e 
franquias e 34 marcas, vão es-
colher mais adiante o nome do 
novo grupo.

A junção dos negócios foi celebrada 
entre as companhias e seus acionistas

AREZZO/REPRODUÇÃO

Prato Cheio promove curso 
de panificação no AM

Nesta terça-feira (26/03), o 
restaurante popular do progra-
ma Prato Cheio, localizado no 
município de Presidente Figuei-
redo (a 117 km de Manaus), 
promoveu um curso profissio-
nalizante de panificação para 
os frequentadores do local. O 
curso contou com a participa-
ção de uma turma composta 
por 20 pessoas, entre homens 
e mulheres.

Ao fim do curso, todos os par-
ticipantes receberam um certifi-
cado. O objetivo é estimular o 
empreendedorismo e preparar 
os usuários para o mercado de 
trabalho. A ideia surgiu a partir 
da observação feita pela equipe 
que atua na unidade, de acordo 
com Eliane Valéria, nutricionista 
do restaurante e responsável 
pelo curso.

Prato cheio e ação social
“Maioria dos usuários está em 

situação de vulnerabilidade e sem 
emprego. Os pães são consu-
midos todos os dias, dos mais 
variados tipos. São ingredientes 
de fácil acesso e baixo custo, que 
trazem uma renda para quem faz. 

É uma forma que encontramos de 
estimular o empreendedorismo 
e qualificar para o mercado de 
trabalho”, avaliou.

Entre as receitas ensinadas es-
tão o pão de leite, pão de linhaça, 
pão de uva passas, pão de coco 
e pão de castanha. Um grande 
leque de possibilidades para 
a confeiteira Maridione Castro, 
de 51 anos, que participou do 
curso em busca de adquirir mais 
conhecimento.

“Conhecimento nunca é de-
mais e eu estou sempre em 
busca de aprendizado. Esse 

curso é a chance que muitas 
pessoas têm de adentrar no 
mercado ou começar seus ne-
gócios, melhorar de vida, então 
é só vantagem”, disse.

Esse é o segundo curso 
profissionalizante em uma 
unidade do programa no 
interior. Em fevereiro deste 
ano, o restaurante popular de 
Manacapuru promoveu um 
curso básico de confeitaria 
para os usuários da unidade. A 
iniciativa deve se estender às 
outras 24 unidades presentes 
no interior do Amazonas.

CAPACITAÇÃO 

Capacitação e estímulo ao empreendedorismo
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Linha de crédito para empresas 
aéreas pode ser lançada em abril

O governo Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) não vai 
deixar as companhias aé-
reas brasileiras que passam 
por dificuldades financeiras 
desamparadas e pretende 
lançar, em abril, uma linha 
de crédito voltada para o 
setor, disse o ministro de 
Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho (Republicanos), 
nesta quarta-feira (27).

Segundo Costa Filho, as 
conversas com as empresas 
estão avançando e um mo-
delo de apoio, que contará 
com a participação do Ban-
co Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
(BNDES) e do Ministério da 
Fazenda, poderá ser formu-
lado até a próxima sexta-
-feira (5 de abril).

“Estamos dialogando 
com as companhias aéreas, 
as conversas estão avan-
çando, a equipe da Fazenda 
está dialogando, e a gente 
espera até 5 de abril for-
mular uma ideia tanto do 
montante do empréstimo 
quanto das possíveis ga-
rantias que serão oferta-

das pelas empresas aéreas”, 
disse o ministro à Reuters. 
“A gente espera que no mês 
de abril a gente possa lançar 
essa linha de crédito”.

A mesma promessa já ha-
via sido feita no começo 
de fevereiro, antes do Car-
naval, em meio ao pedido 
de recuperação judicial da 
Gol (GOLL4) nos Estados 
Unidos e a alta no preço 
das passagens.

Silvio Costa Filho defen-
deu ainda que a linha de 

crédito seja permanente, 
destacando que o setor aé-
reo é “fundamental para o 
desenvolvimento do país”.

Recentemente, o presi-
dente do BNDES, Aloizio 
Mercadante, demonstrou 
disposição para auxiliar 
as empresas aéreas,  mas 
salientou que o banco de 
fomento só forneceria su-
porte à operação mediante 
garantias sólidas para os 
empréstimos destinados  
ao setor.

VIA BNDES

Um modelo de apoio, que terá participação do BNDES e do Ministério da 
Fazenda, já havia sido prometido por Costa Filho em fevereiro

DIVULGAÇÃO



Embarcação movida 
a diesel faz parte da 
parceria de US$ 10 bi-
lhões entre os 2 países 
para construir um sub-
marino de propulsão 
nuclear até 2030

Os presidentes do 
Brasil, Luiz Iná-
cio Lula da Silva 
(PT), e da França, 

Emmanuel Macron, lança-
ram nesta quarta-feira (27) 
um submarino construído 
no Brasil com tecnologia 
francesa, no âmbito do 
programa para construir 
o primeiro submarino bra-
sileiro com propulsão nu-
clear até o final da década.

Lula e Macron participa-
ram de uma cerimônia no 
estaleiro de Itaguaí (RJ) 
para o lançamento do ter-
ceiro submarino movido a 
diesel construído em uma 
parceria de US$ 10 bilhões 
entre os dois países.

A primeira-dama do Bra-
sil, Janja da Silva, quebrou 
uma garrafa de champa-
nhe na proa do submarino 
Tonelero em seu batismo, 
e os dois presidentes ati-
varam uma alavanca que 
enviou o navio da classe 
Scorpene ao mar.

O programa iniciado em 
2008, durante o manda-
to presidencial anterior 
de Lula, é uma parceria 
com o Naval Group, estatal 
francesa na qual a empresa 
de defesa Thales tem uma 
participação de 35%.

O governo brasileiro 
disse que sua frota de 
submarinos é necessária 
para defender a costa de 
quase 7.500 km do país 

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, durante a cerimônia 
de lançamento ao mar do submarino Tonelero, com a participação 
do Presidente da República Francesa, Emmanuel Macron, na Base 
de Submarinos da Ilha da Madeira

Lula e Macron lançam submarino construído 
no Brasil com tecnologia francesa

e suas águas no Oceano 
Atlântico, onde o país ex-
plora vastos campos de  
petróleo offshore.

Em seu discurso, Lula afir-
mou que “deste estaleiro 
de Itaguaí vislumbramos a 
vastidão dos 5,7 milhões de 
km² do espaço marítimo bra-
sileiro”. “95% do comércio 
exterior brasileiro transita 
pelo Atlântico Sul, onde exis-
tem recursos naturais e rica 
biodiversidade ainda inex-

plorados. Da Amazônia Azul 
retiramos 85% do petróleo, 
75% do gás natural e 45% do 
pescado produzido no país”.

Segundo o presidente 
brasileiro, “a proteção des-
se patrimônio natural e a 
manutenção do Atlântico 
Sul como Zona de Paz e 
Cooperação são vertentes 
centrais da política externa 
brasileira”, e a França faz 
parte disso. “Ao longo dos 
últimos 150 anos, esses ob-

jetivos nacionais se torna-
ram realidade com o apoio 
francês. Vários dos navios 
da Marinha do Brasil foram 
construídos na França.”

Macron no Brasil
Macron realiza nesta se-

mana uma visita de três 
dias ao Brasil, para relan-
çar a relação bilateral e a 
parceria estratégica entre 
os países, após um afasta-
mento entre Brasil e França 

durante o governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), a quem Macron criti-
cou por não ter protegido a  
floresta amazônica.

Macron desembarcou 
ontem no Brasil, em Belém 
(PA), onde o país sediará 
a COP30 em 2025. Lula o 
recebeu na capital para-
ense e juntos se compro-
meteram a trabalhar em 
parceria para acabar com 
o desmatamento na Ama-

Concurso arquitetônico visa transferir 
secretarias para região da Cracolândia

O governo de São Paulo lan-
çou nesta quarta-feira (27) um 
concurso em parceria com o 
Instituto dos Arquitetos do Brasil 
(IAB) para o projeto arquitetônico 
do novo centro administrativo 
que será construído no bairro 
Campos Elíseos, região central 
da capital paulista onde está 
localizada a Cracolândia.

O principal objetivo da obra é 
revitalizar a região, aumentando 
o fluxo de pessoas e a sensa-
ção de segurança. A proposta 
é transferir as secretarias, autar-
quias e empresas públicas para 
um conjunto de prédios entre a 
praça Princesa Isabel e o Palácio 
dos Campos Elíseos.

As exceções são o gabinete 
do governador, a Casa Militar 
e as secretarias de Casa Civil e 
Comunicação, que permanece-
rão no Palácio dos Bandeirantes. 
Em janeiro o governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) já tinha 
revelado que a sede do governo 
continuaria no local atual.

A previsão é que mais de 22 
mil funcionários públicos traba-
lharão no novo centro adminis-
trativo. Atualmente, a adminis-

Casamento homoafetivo bate recorde 
com crescimento de quase 20%

O casamento entre pessoas 
do mesmo sexo bateu recorde 
e registrou um crescimento de 
quase 20%, segundo os novos 
números da pesquisa Estatís-
ticas do Registro Civil 2022, 
divulgadas na manhã desta 
quarta-feira (27), pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

No total, foram 970 mil ca-
samentos civis realizados em 
cartórios de registro civil de 
pessoas naturais em 2022. Des-
se número, 1,1% (11 mil) foram 
casamentos entre pessoas do 
mesmo sexo.

O número é 19,8% maior que 
em 2021 (9,2 mil) e representa 
o recorde da série, desde 2013, 
quando o Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) impediu que 
cartórios se recusassem celebrar 
casamento entre pessoas do 
mesmo sexo. Desses 11 mil, a 
maioria (60,2%) foi entre côn-
juges femininos.

Brasileiros se casam menos
Os cônjuges estão demo-

rando mais para casar e o 
tempo de duração das uniões 

GOVERNO DE SP

tração estadual está espalhada 
em cerca de 60 prédios, que 
serão vendidos, destinados para 
projetos de habitação ou para 
outros usos.

A estimativa de Tarcísio é que 
sejam gastos R$ 4 bilhões na 
parceria público-privada. A pre-
visão é que o concurso seja 
finalizado em agosto, o leilão 
seja realizado em 2025 e as obras 
durem quatro anos. A empresa 
vencedora será responsável pela 
construção, gestão, manutenção 
e zeladoria dos prédios.

Governador de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas

IBGE

Dados são da pesquisa Estatísticas do Registro Civil 2022, divulgadas 
na manhã desta quarta-feira (27)
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O governo projeta gastar R$ 
500 milhões em desapropriações 
no entorno da praça Princesa 
Isabel. Os prédios mais altos não 
serão alvo da medida, segundo 
o governador.

Tarcísio assinou um decreto 
tornando como de utilidade 
pública os imóveis públicos e 
privados que estão na área de 
construção do novo centro ad-
ministrativo. A medida é válida 
por cinco anos, mas não sig-
nifica que esses imóveis serão 
de fato desapropriados ou que 
isso ocorrerá no curto prazo, de 
acordo com governo estadual.

O prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) assinou um projeto de 
lei que será enviado à Câmara 
Municipal para autorizar a do-
ação ao Estado da área muni-
cipal do complexo do terminal 
Princesa Isabel, que é o ponto 
de partida ou chegada de 18 
linhas de ônibus. O novo local do 
terminal ainda não foi definido. 
A prefeitura também vai realizar 
um chamamento público para 
que os setores interessados em 
se instalar ou permanecer na 
região central.

REPRODUÇÃO
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também vem diminuindo ao 
longo dos anos.

Embora a pandemia de Co-
vid-19 tenha alterado pontu-
almente as estatísticas, essa é 
tendência foi confirmada pelos 
novos números do IBGE.

Desde 2015, o número to-
tal de registros de casamento 
vem apresentando tendência 
de queda.

Entre 2019 e 2020 houve um 
decréscimo ainda mais expres-
sivo por conta da pandemia e 
das consequentes orientações 
sanitárias de distanciamento so-

cial para conter a disseminação 
do coronavírus.

As precauções adotadas in-
viabilizaram a realização de 
cerimônias, fazendo com que 
muitos casais adiassem a de-
cisão da união, segundo os 
pesquisadores do IBGE.

Entre 2020 e 2021, o núme-
ro de casamentos aumentou, 
dando indícios de que as ceri-
mônias matrimoniais voltaram 
a acontecer em razão das cam-
panhas de vacinação em massa 
e da flexibilização das medidas 
para contenção da Covid-19.

zônia até 2030 (a Guiana 
Francesa, que também faz 
parte do bioma, faz parte 
do país europeu).

Macron se reunirá com 
empresários em São Pau-
lo ainda hoje e, amanhã, 
fará uma visita de Esta-
do a Brasília. A indústria 
brasileira pretende usar 
a visita de do presidente 
francês à Fiesp para cobrar 
o acordo entre Mercosul e  
União Europeia.



Em comunicado, a Casa 
Rosada advertiu “sobre 
qualquer ação delibera-
da que ponha em perigo 
a segurança da equipe 
diplomática argentina e 
dos cidadãos venezue-
lanos sob proteção”

A Argentina confir-
mou na terça-feira 
(26), que está dan-
do asilo a líderes 

políticos da oposição na 
residência oficial de sua 
embaixada em Caracas e 
manifestou “preocupação” 
com o corte no fornecimen-
to elétrico da sede diplomá-
tica na última segunda (25).

Em comunicado, a Casa 
Rosada advertiu ao gover-
no da Venezuela “sobre 
qualquer ação deliberada 
que ponha em perigo a 
segurança da equipe di-
plomática argentina e dos 
cidadãos venezuelanos  
sob proteção”.

O governo argentino tam-
bém lembrou que é obri-
gação do Estado receptor 
de missões diplomáticas 
salvaguardá-las de “inva-
sões ou danos e preservar 
a tranquilidade e dignidade 
da mesma”.

Fontes do governo ar-
gentino confirmaram que 
estão dando asilo a seis 
opositores que têm man-
dado de prisão.

“São dirigentes persegui-
dos que precisavam de pro-
teção”, explicaram. “Não 
somos um foco opositor em 
Caracas, somente estamos 
atuando em exercício efeti-
vo de proteção dos direitos 
humanos”, esclareceram.

O texto do comunicado, 
emitido pelo escritório do 
presidente Javier Milei, ex-
plica que o acolhimento dos 

Fachada da Embaixada da Argentina em Caracas, na Venezuela

Embaixada Argentina que abriga opositores 
de Maduro denuncia corte de luz

opositores foi concedido 
sob o respaldo da invio-
labilidade garantida pela 
Convenção de Viena sobre 
as Relações Diplomáticas, 
da qual ambos os países 
são signatários.

O comunicado argentino 
também “expressa sua in-
quietude diante da deterio-
ração da situação institu-
cional e atos de intimidação 
e perseguição contra figu-
ras políticas da Venezuela”.

No texto, ainda há um 
pedido de Milei para que 
o presidente Nicolás Ma-
duro “garanta a seguran-

ça e bem-estar do povo 
venezuelano e convoque 
eleições transparentes, li-
vres, democráticas e com-
petitivas, sem proscrições 
de nenhum tipo”.

Diversos mandados de 
prisão foram emitidos nas 
últimas semanas pelo Mi-
nistério Público da Vene-
zuela após a denúncia de 
supostos planos de cons-
piração contra Maduro e 
o governador do estado 
de Táchira, Freddy Bernal.

Entre os presos, estão sete 
integrantes do movimento 
político Vente, de María 

Corina Machado. Outros 
sete colaboradores da lí-
der opositora estão com 
mandado de prisão.

Argentina está sem em-
baixador em Caracas desde 
o início do governo Milei, 
que disse que não se rela-
cionaria com comunistas.

A tensão entre os paí-
ses escalou desde feverei-
ro, quando uma aeronave 
venezuelana que estava 
retida no Aeroporto In-
ternacional de Ezeiza, na 
Grande Buenos Aires, foi 
confiscada e entregue aos 
Estados Unidos. Caracas 

qualificou a ação como 
um “roubo descarado”.

Em represália, a Venezue-
la proibiu que aeronaves 
argentinas sobrevoassem 
seu espaço aéreo.

O porta-voz da presidên-
cia argentina, Manuel Ador-
ni, chamou os governantes 
chavistas de “amigos do ter-
rorismo” e o chanceler vene-
zuelano, Yván Gil, chamou 
o governo Milei de “neona-
zista”, além de “submisso 
e obediente ao seu amo 
imperial”, em referência à 
atual relação argentina com 
os Estados Unidos.

Parlamento de Portugal tem 
dificuldade para eleger presidente

O fragmentado novo Par-
lamento de Portugal teve di-
ficuldades nesta quarta-feira 
(27) para eleger um presidente, 
depois que três votações incon-
clusivas no dia anterior ressal-
taram a fragilidade da coalizão 
de centro-direita que venceu as 
eleições e a crescente influência 
da extrema direita.

A coalizão Aliança Democráti-
ca (AD) venceu a eleição de 10 
de março por uma pequena mar-
gem sobre o Partido Socialista, 
que estava no governo antes do 
pleito, mas ficando muito aquém 
de uma maioria.

O partido de extrema direita 
Chega quadruplicou sua repre-
sentação parlamentar, refletindo 
uma inclinação política para o 
populismo de direita em toda 
a Europa.

Em uma tentativa de compro-
misso após vários adiamentos 
da votação na quarta-feira, o 
Partido Social Democrata (PSD), 
que lidera a AD, e os socialistas 
disseram que buscariam a solu-
ção de uma presidência rotativa.

“Precisamos superar esse im-

Flórida sanciona lei que proíbe redes 
sociais para menores de 14 anos

O governador da Flórida, Ron 
DeSantis, sancionou nesta se-
mana um projeto de lei que 
proíbe o acesso de crianças com 
menos de 14 anos às platafor-
mas de redes sociais e exige que 
adolescentes entre 14 e 15 anos 
obtenham consentimento dos 
pais, uma medida que, segundo 
seus apoiadores, as protegerá 
dos riscos online à saúde mental.

A medida exige que as plata-
formas de redes sociais encer-
rem as contas daqueles com 
menos de 14 anos e de ado-
lescentes com menos de 16 
que não tenham autorização 
dos pais. Exige que elas utilizem 
um sistema de verificação ter-
ceirizado para filtrar os menores 
de idade.

A legislatura estadual da Fló-
rida controlada pelos republica-
nos aprovou um projeto de lei 
em fevereiro que proibiria intei-
ramente o acesso dos menores 
de 16 anos às redes sociais. 
DeSantis, também republicano, 
havia vetado aquele projeto, 
alegando que ele limitava os 
direitos dos pais.

A versão alterada permite que 
os pais deem consentimento 
para que adolescentes utilizem 
as redes sociais. Ela entrará em 
vigor em 1º de janeiro de 2025.

“As redes sociais prejudicam 
as crianças de várias maneiras”, 
disse DeSantis, em um comuni-
cado. Ele disse que a legislação 
“dará aos país uma habilidade 
maior para proteger seus filhos”.

Apoiadores afirmam que a lei 
conterá os efeitos prejudiciais das 
redes sociais sobre o bem-estar 

SEM ACORDO

passe”, disse o deputado do 
PSD Joaquim Miranda Sarmento 
aos repórteres, explicando que a 
ideia era que José Pedro Aguiar 
Branco, do PSD, fosse o primei-
ro presidente da Assembleia da 
República, seguido pelo socia-
lista Francisco Assis na segunda 
metade da legislatura de quatro 
anos, se ela durar tanto tempo.

O PS disse que se tratava ape-
nas de uma “solução institucio-
nal” que não tornava ambos os 
partidos parceiros de governo. 

Coalizão Aliança Democrática venceu a eleição de 10 de março por 
pequena margem sobre o Partido Socialista

das crianças que usam essas pla-
taformas excessivamente e que, 
como resultado, podem sofrer 
de ansiedade, depressão e outros 
problemas de saúde mental.

Críticos disseram que o pro-
jeto de lei viola as proteções 
da Primeira Emenda da Cons-
tituição dos EUA à liberdade de 
expressão e que os pais, não 
o governo, deveriam tomar as 
decisões sobre a presença onli-
ne de seus filhos, independente 
da idade.

SAÚDE MENTAL

Governado da Flórida, Ron DeSantis
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Somados, o PSD e os socialistas 
têm 156 assentos no Parlamento 
de 230 deputados, o suficiente 
para eleger um presidente.

Sem acordo
Analistas previram instabilida-

de para o governo minoritário da 
AD, que tem apenas 80 assentos 
e provavelmente não conseguirá 
aprovar leis sem o apoio do 
Chega, cujo líder André Ventura 
exigiu um acordo de longo prazo 
em troca de apoio.

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

Polícia 
israelense 
prende parentes 
de reféns 
durante protesto

 TEL AVIV

Dois parentes de reféns isra-
elenses sequestrados em 7 de 
outubro foram presos durante 
um protesto em frente à sede 
do Ministério da Defesa em Tel 
Aviv na noite de terça-feira (26), 
segundo um dos grupos que 
participaram.

Shahar Mor confirmou à im-
prensa na quarta-feira (27) que 
foi preso ao lado de seu primo, 
Barak Ben Ezra. Ambos os ho-
mens são parentes de Avraham 
Munder, que ainda está detido 
em Gaza. Os seus primos, Ohad 
Munder, Ruth Munder e Keren 
Munder, foram todos libertados 
pelo Hamas no ano passado.

Os dois homens foram liber-
tados após menos de três horas 
de detenção, disseram. Numa 
declaração conjunta, Mor e Ezra 
agradeceram à polícia israelense 
por “nos libertar tão rapidamen-
te” e disseram que pretendem 
“continuar a nossa luta”.

Os manifestantes reuniram-
-se para expressar a sua raiva 
após relatos da mídia de que 
uma delegação israelense que 
mantinha negociações indiretas 
de reféns com o Hamas estava 
deixando as negociações no 
Catar sem acordo.

A polícia israelense disse em 
um comunicado que liberou os 
manifestantes da rodovia Aya-
lon, em Tel Aviv, onde bloquea-
vam o tráfego. Quatro manifes-
tantes foram presos por violar 
a ordem e “colocar em perigo 
os usuários da estrada”, disse 
a polícia.

Um representante do Mo-
vimento de Protesto Pró-De-
mocracia Israelense que esteve 
envolvido nas manifestações 
disse numa atualização que 
dois dos quatro presos eram 
parentes de reféns. Kan, afiliada 
da CNN, também relatou as 
prisões, dizendo que os dois 
eram parentes de um refém que 
foi libertado e outro que ainda 
estaria detido em Gaza.
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Foi no majestoso restaurante Lalbero, que Conceição Oliveira reuniu os amigos e familiares para comemorar mais um ano 
de vida, junto dela, estavam os amigos Sérgio Frota, Edilane Frota, o presidente do jornal Vanguarda do Norte, Luiz Otávio, 
Vicente Braga, e suas filhas Milena Reis e Melissa Dodô.

Eliezer Junior recebeu uma bela homenagem 
da OAB no 2º Encontro de Advocacia do Inte-
rior da OAB-AM, uma consagração super me-
recida ao Juiz!

Pedro Cortês festejou seu aniversário com elas ao 
lado, Mazé Mourão, Baby Rizzato e Iriane Raposo 
Câmara. Os amigos se reuniram no belo restau-
rante Tio Armenio. Parabéns! 

COM OS AMIGOS! 

TODAS HONRAS PARA ELE! NOVO CICLO DE CONCEIÇÃO OLIVEIRA! 

Thamires Georgia junto ao seu filho Yuri 
Christiano festejando mais um ciclo de 
vida, a amiga chamou os amigos para 
um delicioso rodízio de pizza no Confra 
Pizzaria, que massa, né? Parabéns!

FELIZ ANIVERSÁRIO! 

DESAFIO DOS BUMBÁS!

Sandra Marvin tirou um tempinho 
e fez um registro adorável ao lado 
de seu irmão Sabá Reis, viva o amor 
de irmãos.

Tiago Vasconcelos, Carla Santiago e 
Khauper Souza, abriram as portas do 
Angatú Café, no Centro de Manaus, e 
receberam à imprensa para um show de 
coletiva sobre o ‘Desafio dos Bumbás’, o 
mega evento que acontecerá no próximo 
dia (30), no Sesi Clube do Trabalhador

OS QUERIDOS IRMÃOS! 

Companhia aérea 
Azul, responsável pelo 
trecho Manaus-Parin-
tins, anunciou o dobro 
de assentos em rela-
ção ao ano passado

Festival de Parintins terá mais 
voos que ponte aérea Rio-SP

A Azul, companhia 
aérea responsável 
pelos voos que che-
gam até Parintins, 

anunciou na quarta-feira 
(27) que terá 150 voos ex-
tras para a cidade do interior 
do Amazonas partindo de 
Manaus na última semana 
de junho, quando aconte-
ce o Festival Folclórico de 
Parintins.

O evento ocorre nos dias 
28, 29 e 30 de junho. Nes-
ses dias, a Azul calcula uma 
média de 14 voos diários 
no trecho Manaus-Parintins, 
um a mais que a ponte aé-
rea Rio-SP, a rota doméstica 
mais movimentada da Azul, 
que conta com 13 decola-
gens por dia.

Além dos voos a partir 
de Manaus, a Azul colocará 
aviões para fazer os trechos 
de voos saindo de Tefé (AM), 

Tabatinga (AM), Belém (PA) e 
Santarém (PA) até Parintins. 
A empresa também disponi-
bilizará voos extras de Ma-
capá (AP) e Belo Horizonte 
(MG) para Manaus, com o 

intuito de facilitar a conexão 
até a cidade do Festival.

Como é o festival
O Festival de Parintins é 

um dos maiores eventos fol-

clóricos do país. O festival 
ocorre anualmente em junho 
na ilha de Parintins, no Ama-
zonas, que pode ser acessa-
da apenas por meios fluviais 
(barco). A cidade está a 369 

km de Manaus e o caminho 
do porto pelo Rio Amazonas 
chega a 18 horas, segundo 
informações divulgadas pelo 
Governo do Amazonas.

O evento folclórico teve 

sua primeira edição em 1965, 
ainda segundo o governo 
estadual. Foi criado por 
um grupo de amigos da 
Juventude Alegre Católica 
para arrecadar fundos para 
a construção da Catedral 
Nossa Senhora do Carmo, 
hoje um dos pontos mais 
conhecidos de Parintins. A 
festa foi criada para contar 
a história do boi-bumbá.

Festa mostra a batalha 
entre os bois Caprichoso e 
Garantido. A disputa entre 
os bois-bumbás fala sobre 
o casal de trabalhadores de 
uma fazenda, conhecidos 
como Mãe Catirina e Pai 
Francisco. Catirina, que está 
grávida, tem o desejo de 
comer língua do boi mais 
bonito do lugar — então 
Francisco sacrifica o boi 
mais bonito do patrão para 
realizar o desejo da esposa 
grávida. O patrão manda os 
empregados procurarem o 
animal e, quando ele é en-
contrado morto, chamam 
um pajé. O curandeiro indí-
gena então faz um milagre 
resultando na ressurreição 
do boi. Feliz com a volta 
do animal, o patrão perdoa 
o casal e realiza uma festa 
para comemorar.

Isabelle Nogueira, cunhã-po-
ranga do boi Garantido

REPRODUÇÃO
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Esportes

Victório Cestaro é 
membro do Bolsa Es-
porte Estadual e do 
Projeto Amazonas nas 
Olimpíadas de Paris 
2024

O amazonense Vic-
tório Cestaro foi 
premiado com o 
troféu de atleta 

destaque internacional, no 
evento Melhores do Ano 
(MDA), realizado pela Con-
federação Brasileira do Des-
porto Universitário (CBDU). 
Membro do Bolsa Esporte 
Estadual e do Projeto Ama-
zonas nas Olimpíadas de 
Paris 2024, o atleta foi ho-
menageado por seus feitos 
e conquistas na temporada 
de 2023, no basquete 3×3.

“Esse resultado só con-
firma o comprometimento 
e dedicação do Victório na 
modalidade esportiva. É 
determinação do governa-
dor Wilson Lima que esses 
esportistas tenham todo 
apoio e incentivo para se-
guirem conquistando seu 
espaço em níveis nacionais 
e internacionais”, desta-
cou o secretário de Esta-
do do Desporto e Lazer,  
Jorge Oliveira. 

O prêmio entregue pela 
CBDU para Victório desta-
cou o feito inédito do atleta 
na conquista do terceiro 
lugar nos Jogos Pan-Ame-
ricanos, realizado na cidade 
de Chihuahua, no México, 
em julho de 2023. O joga-
dor, que atua há mais de 10 
anos no esporte, destacou 
a importância de represen-
tar o Amazonas no evento 
nacional que contou com 
os melhores atletas do país.

“Meu sentimento é de 
gratidão, porque fui eleito 
entre os melhores do Brasil 
e, se não fosse o apoio do 
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“Seleção teve espírito guerreiro 
e volta com saldo positivo”
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Técnico elogiou a gar-
ra e a determinação 
da Seleção Brasileira

Novak Djokovic encerra parceria 
com o técnico Goran Ivanisevic

O técnico Dorival Júnior 
ficou muito satisfeito com 
a atuação do Brasil contra a 
Espanha e disse que o des-
gaste do jogo anterior, a vi-
tória contra a Inglaterra por 
1 a 0 no sábado, em Lon-
dres, pesou no desempenho 
da equipe no empate (3 a 
3) desta terça-feira (26), em 
Madri. Mas destacou que a 
“entrega e a determinação” 
dos jogadores foram deter-
minantes para a reação e o 
gol de empate no último mi-
nuto no Santiago Bernabéu.

Ao analisar os dois jogos 
do Brasil nesse giro pela Eu-
ropa, Dorival disse que há 
motivos para os torcedores 
ficarem otimistas e confian-
tes com relação ao que a 
Seleção vai produzir daqui  
em diante.

“Sinceramente, eu não 
imaginava que tivesse uma 
resposta tão positiva do 
grupo nos treinamentos 
e nos jogos. Uma postura 

Ivanisevic, que conquis-
tou o título de simples em 
Wimbledon em 2001 de-
pois de terminar como vi-
ce-campeão em 1992, 1994 
e 1998, juntou-se à equipe 
de Djokovic em 2019 e aju-
dou o jogador de 36 anos 
a conquistar nove títulos de 
Grand Slam.

“Goran e eu decidimos 
parar de trabalhar juntos há 
alguns dias”, disse Djoko-
vic, 24 vezes campeão dos 
principais torneios de tênis, 
em uma postagem no Ins-
tagram com uma foto dele 
e de Ivanisevic jogando um 
jogo de tabuleiro.

“Nossa química em qua-
dra teve seus altos e bai-
xos, mas nossa amizade 
sempre foi sólida. Na ver-
dade, tenho orgulho de 
dizer (não tenho certeza 
se ele está) que, além de 
vencermos torneios jun-
tos, também tivemos uma 
batalha paralela em Par-

DORIVALGRAND SLAM

Djokovic encerra parceria com 
Goran após nove títulos 

profissional excelente, todos 
respeitando uns aos outros. 
Todos entenderam e per-
ceberam que a oportunida-
de era excelente. Teremos 
agora pela frente um novo 
período de avaliações e ob-
servações”, declarou.

Ele enfatizou que a Se-
leção Brasileira teve neste 
jogo com a Espanha espe-
cificamente “um espírito 
guerreiro e muita valentia”.

Sobre as mudanças no 
time, quatro delas no inter-
valo, o técnico explicou que 
isso foi motivado pelo can-
saço de alguns jogadores 
que correram muito contra 
a Inglaterra.

“Nós viemos de uma par-
tida muito disputada. E ao 
mesmo tempo com poucos 
dias de recuperação, além 
de uma viagem que nós 
fizemos no dia de ontem 
(segunda-feira)”, disse, justi-
ficando as alterações.

“Então, o rescaldo de tudo 

chisi por muitos anos”.
“E esse torneio nun-

ca para para nós. Sefinjo, 
obrigado por tudo, meu 
amigo. Amo você”, com-
pletou Djokovic.

A tentativa de conquis-
tar o 25º título de simples 
de Grand Slam foi encer-
rada após uma derrota 
por 6-1, 6-2, 6-7(6) e 6-3 
para Jannik Sinner nas 

Atleta amazonense de basquete 3×3 
é escolhido destaque internacional

Governo do Amazonas, eu 
não teria chegado nessa 
premiação. Todas as com-
petições nacionais, mate-
riais esportivos, todo in-

centivo por meio do Bolsa 
Esporte estão me fazendo 
conquistar a melhor perfor-
mance no basquete”, disse 
Victório Cestaro.

A premiação é realizada 
anualmente e contempla 
as conquistas do ano an-
terior de atletas, Institui-
ções de Ensino Superior 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Promotoria da 
Espanha pede 
2 anos e meio 
de prisão para 
Rubiales

BBEEIIJJOO  EEMM  HHEERRMMOOSSOO

Um promotor do Supremo 
Tribunal da Espanha está bus-
cando uma pena de prisão de 2 
anos e meio para Luis Rubiales, 
ex-presidente da Real Federação 
Espanhola de Futebol, por um 
suposto beijo forçado em Jenni 
Hermoso, mostra um documen-
to judicial ao qual a Reuters teve 
acesso nesta quarta-feira (27).

A promotora Marta Durantez 
acusou Rubiales de agressão 
sexual e de coerção por suas 
supostas ações após o beijo, 
crimes que acarretariam penas 
de prisão de um ano e um ano 
e meio, respectivamente.

O caso aconteceu em 20 de 
agosto do ano passado, duran-
te a cerimônia de premiação 
após o título da Espanha na 
Copa do Mundo Feminina em 
Sydney, na Austrália.

Hermoso e as companheiras 
de seleção disseram que o beijo 
foi indesejado e humilhante, 
mas Rubiales argumentou que 
foi consensual e negou qual-
quer irregularidade.

A promotoria também acu-
sou o ex-técnico da Seleção 
Feminina da Espanha Jorge 
Vilda, o atual diretor esportivo 
da seleção, Albert Luque, e o 
chefe de marketing da federa-
ção, Ruben Rivera, de coagirem 
Hermoso a dizer que o beijo 
foi consensual.

Caso aconteceu em 20 de agosto 
do ano passado

(IES), Federações Univer-
sitários Estaduais (FUEs), 
patrocinadores e parcei-
ros do cenário esportivo  
nacional universitário.

Atleta amazonense Victório Cestaro

Divulgação
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isso é muito positivo, um 
grupo que se reuniu há pou-
cos dias, que assimilou uma 
ideia, que entendeu tudo 
aquilo que nós queríamos 
na primeira partida. Hoje, 
tivemos no segundo tempo 
um esboço do que poderí-
amos talvez ter feito já na 
etapa inicial e logo depois 
sofremos o terceiro gol”, co-
mentou Dorival.

semifinais do Aberto da 
Austrália, em janeiro.

O sérvio desistiu do Mia-
mi Open em andamento 
para limitar o número de 
eventos que disputa du-
rante a atual temporada, 
com essa decisão ocor-
rendo após uma surpreen-
dente derrota na terceira 
rodada para Luca Nardi 
em Indian Wells.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Francisvane Constante de Souza, torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 159/18-01, que auto-
riza a atividade de agricultura familiar no imóvel “ SÍTIO NOSSA 
SENHORA DE FÁTIMA” com ênfase em criação de animais de 
grande porte, localizada Vicinal Mariano, ME, km 13, Zona Rural, 
ApuÍ-AM, para Agricultura Familiar, com validade de 04 Anos

Melo e Moraes Indústria e Comércio de Madeiras Ltda., torna públi-
co que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 222/17-02 1ª Al-
teração, que autoriza o desdobro primário e beneficiamento da madei-
ra, assim como a instalação de caldeira destinada à geração de energia 
com aproveitamento de resíduos da serraria, localizada na Estrada Vi-
cinal Pão de Queijo, s/n° km 38, Zona Rural, Novo Aripuanã-AM, para 
Indústria Madeireira, com validade de 190 dias.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012
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